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RESUMO EXECUTIVO DA ATA DA 1ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DE 2014  1 

Data:       05 de Fevereiro de 2014. 2 

Horário:  13h30min.  3 

Local:     Auditório da CDHU - Rua Boa Vista, 170 - 15º andar - São Paulo - SP. 4 

Conselheiros presentes conforme controle arquivado na Secretaria Executiva: 5 

Segmento Estado: 6 

 Rui Brasil Assis, Secretaria de Saneamento e Recursos Hídricos - SSRH; 7 

 Amauri Pollachi, Secretaria de Saneamento e Recursos Hídricos - SSRH; 8 

 Seica Ono, Departamento de Águas e Energia Elétrica - DAEE; 9 

 Ruy Waldemar Sellmer, Departamento de Águas e Energia Elétrica - DAEE; 10 

 Carlos Eduardo G. Nascimento, Empr. Metr. de Águas e Energia - EMAE; 11 

 Sergio Antonio da Silva, Cia. San. Básico Estado de São Paulo - Sabesp; 12 

 Silvio Renato Siqueira, Cia. San. Básico Estado de São Paulo - Sabesp; 13 

 Luiz Sérgio Ozório Valentim, Secretaria da Saúde-SS; 14 

 Gilson Gonçalves Guimarães – CETESB; 15 

 Laura Stela Perez, Secretaria do Meio Ambiente - SMA/CPLA; 16 

 Marcelo Asquino, Secretaria de Planej. e Desenvolvimento Regional - SPDR; 17 

 Silvana Maria Franco, Secretaria de Agricultura e Abastecimento - SAA; 18 

 Eduardo Trani, Secretaria da Habitação – SH; 19 

 Claudia Helena Leite, EMPLASA; e 20 

 Marcelo Poci Bandeira, Secretaria de Logística e Transportes. 21 

Segmento Municípios: 22 

 Francisco Nascimento de Brito, Prefeito de Embu das Artes; 23 

 João Carlos Ramos, Embu das Artes; 24 

 Ricardo Gaspar, São Paulo; 25 

 Olympia Graça de Navasques, Carapicuiba; 26 

 Marcos Antonio Dantas Moura, Barueri; 27 

 Sérgio Matias do Prado, Rio Grande da Serra; 28 

 Edson Barros, Guarulhos; 29 

 Letícia de Fátima Moraes, Suzano; 30 

 Daniela Quaglioulo Marinheiro, Taboão da Serra; 31 

 Romildo de Pinho Campello, Mogi das Cruzes; 32 

 Solange Wuo, Salesópolis; 33 

 Evangelista Azevedo Limas, Itapevi 34 

 João Ricardo Guimarães Caetano, São Bernardo do Campo; 35 

 Horácio Almeida Pires, São Caetano do Sul; e 36 

 José Soares Marcondes, Embu-Guaçu. 37 
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Segmento Sociedade Civil: 38 

 Ronaldo Sérgio Vasques, FIESP; 39 

 Irina Freire Pereira, CIESP Santo André; 40 

 Julio Cesar Maldonado, CIESP Distrital Oeste; 41 

 Hilmann Carlos Henrique, CIESP Cotia; 42 

 Francisco de Assis R. Além, CIESP São Paulo; 43 

 Dario Sanchez, CIESP Diadema; 44 

 César Kenzo Watanabe, Sindicato Rural de Mogi das Cruzes; 45 

 José Roberto Terassi, Associação Comercial, Ind. e Serviços de Embu - ACISE; 46 

 Reynaldo Young, Associação dos Engenheiros da Sabesp – AESabesp; 47 

 Carlos Alberto Pinheiro de Souza, Sindicato dos Arquitetos do Estado de São Paulo – SASP; 48 

 Maria Del Carmen Adsuara, Assoc. Bandeirante dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de 49 

Santana de Parnaíba  -  ABEAA; 50 

 Elias R. Zitune, SECOVI/SP; 51 

 José Avanito Arraes, Organização - BIOBRAS; 52 

 Gilmar Cicero Altamirano, Associação Universidade da Água - UNIÁGUA; e 53 

 Carolina Schers de Góes, Instituto ACQUA. 54 

Convidados Permanentes: 55 

 Álvaro Diogo Sobral Teixeira, FATEC; e 56 

 Mônica Ferreira do Amaral Porto e Rubem La Laina Porto, USP. 57 

Ausências justificadas: 58 

 Silene Bueno de G. Purificação, SENAC; 59 

 Karin Kelly da Silva, Ribeirão Pires; e 60 

 Representantes da Fundação Florestal. 61 

1. Abertura: O Presidente do CBH-AT, Senhor Francisco Nascimento de Brito, Prefeito de Embu 62 

das Artes, abriu a reunião em segunda chamada, agradeceu a presença dos convidados e dos 63 

componentes da mesa, o Vice-Presidente, Sr. Chico Além, o Secretário, Sr. Rui Brasil Assis, o 64 

Diretor Presidente em exercício da FABHAT, Sr. Francisco Piza e o anfitrião, Sr. Eduardo Trani, 65 

representando o Secretário Estadual da Habitação, Sr. Silvio Torres. 2. Leitura do expediente, 66 

das comunicações e da Ordem do Dia: O Secretário, Sr. Rui Brasil, cumprimentou a mesa e 67 

agradeceu a Secretaria da Habitação pelo apoio para realização da reunião. Justificou a ausência 68 

na pauta da ata da última reunião devido às férias do prestador de serviços, portanto a mesma 69 

ficará acumulada para a pauta da próxima reunião. Também desculpou-se por não estar 70 

disponibilizado o expediente no site, porém será feito na sequência. O apagão acontecido em 71 

Tocantins afetou a Secretaria Executiva e que ainda está sem energia até o presente momento, 72 

mas a equipe de manutenção está tentando solucionar o problema. Destacou alguns expedientes 73 

recebidos na SE neste período: (i) O Subcomitê Cotia-Guarapiranga, em dezembro, enviou uma 74 
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proposta de revisão da Lei do Cotia-Guarapiranga, da mesma forma que o Consórcio do ABC 75 

encaminhou uma proposta de revisão da Lei do Billings-Tamanduateí e ambas passarão por 76 

discussão do GT Leis de Mananciais; (ii) Também foi recebido do CONDEMA de Suzano, no dia 77 

07/01/2014, um Ofício sobre a revogação da Lei de Mananciais da Bacia do Guaió, que era um 78 

projeto de lei que foi vetado na íntegra e depois a Assembleia derrubou o veto. Diante deste fato, 79 

o CONDEMA está solicitando uma posição do Comitê do Alto Tietê. Sugeriu que este assunto 80 

também fosse encaminhado ao GT Leis de Mananciais; (iii) 13 Ofícios da Secretaria Executiva do 81 

COFEHIDRO informando inadimplência definitiva de diversos tomadores com contratos de 82 

empreendimentos indicados pelo CBH-AT ao FEHIDRO, os quais, pela regra vigente necessitarão 83 

devolver os recursos recebidos e que serão revertidos à conta de investimento do CBH-AT; (iv) A 84 

SMA/CPLA disponibilizou links na internet, já divulgados ao mailing do CBH-AT, para consulta aos 85 

mapas das áreas de proteção e recuperação dos mananciais da Guarapiranga e da Billings; (v) A 86 

CETESB, em janeiro, solicitou manifestação sobre o empreendimento “Ampliação das Atividades 87 

de Extração de Granito”,  no município de Mogi das Cruzes, assunto remetido ao GT Consultas 88 

Ambientais da CT-PA; (vi) Foi realizado no dia 27/01 uma reunião com o Secretário do Comitê, 89 

representante do Presidente e o Coordenador da Câmara Técnica de Gestão de Investimentos 90 

com todos os interlocutores dos agentes técnicos do FEHIDRO para discussão da programação 91 

de uma oficina de esclarecimentos aos tomadores do FEHIDRO; (vii) O Sr. Presidente destacou 92 

que no mês de janeiro foi realizada a posse dos representantes dos 5 Subcomitês e que a 93 

Diretoria acompanhou a realização das mesmas. Na sequência, o Sr. Presidente, informou ao 94 

Plenário que será discutido no ponto de pauta “outros assuntos”  uma Moção do Comitê, com 95 

alguns considerandos e algumas recomendações para Governo do Estado, seus órgãos, Agência 96 

Nacional de Águas, para os municípios e para a sociedade como um todo, por conta desse 97 

momento de crise hídrica. 3. Deliberações - 3.1. Deliberação CBH-AT n° 02/2014, que aprova 98 

critérios de hierarquização de empreendimentos para indicação ao FEHIDRO e altera 99 

calendário para indicações em 2014: O Cooordenador da CTGI, Sr. Marcelo Asquino, 100 

apresentou em síntese a deliberação. O Presidente, por entender que a minuta necessitava de 101 

ajustes, apresentou uma proposta de encaminhamento da deliberação para uma nova discussão 102 

na Câmara Técnica de Gestão de Investimentos em conjunto com a de Planejamento e 103 

Articulação, podendo os representantes do CBH-AT encaminharem suas contribuições para 104 

subsidio à nova discussão. O Plenário aprovou o encaminhamento. 3.2. Deliberação nº 01/2014: 105 

Aprova segunda manifestação sobre a renovação da outorga do Sistema Cantareira em 106 

2014 e dá outras providências: O Sr. Rui Brasil informou que o CBH-AT aprovou em 07 de 107 

novembro de 2013 uma deliberação sobre o assunto, após, a ANA e o DAEE emitiram 108 

documentos, que foram disponibilizados a todos pelo site do Comitê. A Diretoria do Comitê em 109 

contato com a ANA foi informada que estes documentos, que em conjunto são chamados de 110 

Proposta Guia, não eram definitivos e contribuições seriam bem vindas para aprimoramento. 111 

Como nem tudo que o Comitê recomendou em sua primeira manifestação foi incorporado, 112 

convocou-se uma reunião do GT Outorga para análise. O Coordenador do GT Outorga do 113 

Cantareira, Sr. Hiroaki Makibara, apresentou o documento denominado “2ª Manifestação do GT 114 

Outorga Cantareira sobre a Proposta Guia do DAEE-ANA”, que é o anexo a Deliberação CBH-AT 115 

n°. 01/2014. O documento reporta-se de forma objetiva à redação original da Proposta Guia ANA-116 

DAEE, e explicita contribuição complementar do CBH-AT, justificando cada artigo. Após a 117 

apresentação, abriu-se a palavra para manifestações. O Sr. Francisco Piza, Presidente da 118 

FABHAT, solicitou acrescentar um artigo, “caso haja um novo período crítico superior ao de 119 
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1954/1955”. Foi aprovada, com 2 abstenções, a Deliberação com a inclusão da recomendação do 120 

Sr. Francisco Piza.  4. Outros assuntos – 4.1. Moção CBH-AT n° 01/2014, que recomenda 121 

ações aos poderes públicos e à sociedade civil em razão da atual escassez hídrica 122 

extrema: O Secretário, Sr. Rui Brasil, apresentou ao Plenário a Moção elaborada pela Diretoria 123 

em face da atual situação crítica e esclareceu que Moção é uma forma  de manifestação prevista 124 

no Estatuto do CBH-AT. O Sr. RobertoTerassi (ACISE) discorreu sobre a grande quantidade de 125 

água desperdiçada no sistema de abastecimento público e sobre a importância dos 126 

empreendimentos de programa de uso racional da água. O Sr. Ricardo Gaspar (Município de São 127 

Paulo) parabenizou a atitude de elaboração da Moção e solicitou acrescentar nas recomendações 128 

um reforço para maior agilidade e ênfase nos investimentos da capacidade produtiva. O Sr. 129 

Marcelo Asquino (SPDR) sugeriu acrescentar como recomendação que os poderes públicos 130 

pratiquem o uso racional da água. O Sr. Gilmar Altamirano (UNIAGUA) enfatizou a importância do 131 

diálogo com os usuários de água e conscientização da população sobre a importância de se 132 

econimizar água. A Sra. Laura Stela Perez (SMA) alertou sobre a necessidade de um artigo 133 

estabelecendo responsabilidades para as concessionárias e serviços autônomos e não apenas 134 

para o Estado, Municípios e o cidadão. O Sr. Carlos Souza (SASP) ressaltou a importância do 135 

envolvimento das escolas para desenvolvimento da educação ambiental. O Secretário esclareceu 136 

que a Moção é motivada pelo momento de crise e que muitas das considerações levantadas são 137 

pertinentes para adoção de forma permanente na gestão de recursos hídricos. Em face das 138 

considerações levantadas, o Sr. Rui Brasil sugeriu alguns ajustes na redação da Moção levando 139 

em conta seu objetivo neste momento de crise. A Moção foi aprovada com a inclusão de algumas 140 

das sugestões apresentadas. Finalizando a reunião, o Sr. Presidente colocou como 141 

encaminhamento, para ser avaliado e apresentado na próxima reunião, a criação de uma CT ou 142 

GT de Monitoramento Hidrológico, parabenizou pela participação e contribuição de todos e deu 143 

por encerrada a reunião. Esta ata constitui o resumo dos registros magnéticos da gravação da 144 

íntegra da reunião e foi elaborada pela Secretaria Executiva do CBH-AT. 145 


